



碧南ロータリークラブ"週報"

第2364回例会 平成19年6月6日(水)

●会長 杉浦健次 ●幹事 石川春久 ●会場監督(SAA) 棚田道和

■例会日 毎週水曜日 12:30

■例会場 碧南商工会議所ホール

■事務局 碧南商工会議所内

〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90

TEL<0566>41-1100 FAX<0566>48-1100

ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>

E-mail: info@hekinan-rc.jp

■会報委員 角谷信二・新美惣英・清澤聰之

2006~2007年度
国際ロータリーのテーマ

LEAD THE WAY

率先しよう

できるひとが
できるときに
できるところで



● 齊唱

国歌 「君が代」

ロータリーソング 「奉仕の理想」

● 四つのテストの唱和

● 本日のメニュー

和風弁当 大正館

● 本日のお客様

碧南市経済環境部環境課課長 角谷 唯高氏

〃 課長補佐 松山 喬嗣氏

碧南市民環境会議副会長 山中 功博氏



杉浦健次会長

会長挨拶

今月はロータリー親睦活動月間でございます。ロータリーを楽しんで頂きます様お願い申し上げます。

去る、6月3日に碧南市消防団消防ポンプ操法大会が玉津浦グランドで挙行されました。角谷信二副団長の天を突くすばらしい号令のもと、とても引き締った雰囲気の大会となりました。消防団員の勧誘に尽力をされた地区の連絡員の方々をはじめ多くの市民も観戦し、又、情報交換等もされ、なごやかな有意義な半日でありました。結果は昨年に続き大浜地区の第2分団の圧勝がありました。7月14日豊橋市で行われる県大会での健闘が期待されるところであります。

又、4日には本年度第3回の西三河分区会長、幹事会が刈谷で行われました。羽田育哉ガバナー補佐のあの飄飄とした挨拶があり、「ガバナー補佐杯ゴルフ大会」「インターナショナルミーティング」「次年度ガバナー補佐」についての総括等がなされました。刈谷RCの神谷龍司IM実行委員長、前田孝司・岡本戩紘副実行委員長も同席され、その成功を自画自讃してみえました。そして、碧南RCの全員登録並びにパネラーの長田昌昇会員に対して感謝をされましたのでご報告申し上げます

又、各クラブの会長、幹事の声も軽やかで大きく楽しい雰囲気でしたが、各々最終例会のゴングを打つまで手を抜かず頑張ろうと誓い合ったところでございます。

いよいよ6月となりました。2006~2007年度のロータリー活動も第四コーナーを廻り、ゴールに立つ次なるランナー鈴木敏弘次年度会長の姿がハッキリと見えてまいりました。バトンを渡すまでこけずに走りたいと存じますので宜しくお願ひ申し上げます。

幹事報告

- ・他クラブ例会等の変更は幹事報告の通りです。
- ・例会終了後201号室にて第12回理事会開催。



石川春久幹事

委員会報告

〈出席奨励委員会〉

総会員数 80名 (内出席免除者 13名) 出席者 61名	
出席対象者 52／67名	出席率 77.61%
欠席者19名(病欠者0名)	前々回修正出席率 98.51%

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

〈ニコボックス委員会〉

竹中 義雄君 掃除に学ぶ会、世界大会in台湾世界大会に 6/2～6/5まで参加して来ました。日本から520人台湾全土で約15,000人参加の掃除大会でした。現地マスコミも一斉報道でした。

小笠原良治君 地域発展委員会、本日の卓話を担当させて頂きました。。

新美 真司君 6/3 碧南市消防ポンプ操法大会、無事に終了しました。杉浦会長を初め沢山のメンバーの方にも出席を頂き有り難うございました。7/14県大会には第2分団ポンプ自動車の部で参加します。

碧南市より感謝状をいただきました。

伊藤 正幸君 昨日、ライオンズクラブ例会にて講師を務めました。

角谷 信二君 碧南市消防団消防ポンプ操法が無事終了しました。

竹中 誠君 昨日良いことがありました。

杉田 茂君 6月2日（土）平松さんにお世話になりました。

〈親睦活動委員会〉

会員誕生日 1日 長田 和徳君 8日 原田 達八君 17日 鈴木 敏弘君
20日 深澤 元喜君 29日 亀山 裕一君

結婚記念日 1日 市川 裕介君・哉穂様 21年 7日 新美 真司君・琢美様 21年
12日 神谷 研君・文子様 61年 24日 榊原 俊二君・由美様 23年

入会記念日 3日 原田 達八君

卓話

「碧の道 里親プロジェクト」

碧南市経済環境部環境課課長 角谷 唯高氏
碧南市民環境会議副会長 山中 功博氏



角谷 唯高氏



山中 功博氏

「碧の道 里親プロジェクト【碧南版アダプトプログラム】」の概要について

●コンセプト

「自分の家の庭の手入れをするような気持ちで、碧南の公共区域（碧の道）をきれいにする」活動に参加することを通じて、市民の環境意識を高め、「美しいまち碧南」、「環境のまち碧南」を実現し、さらに維持向上させます。

●アダプトプログラムとは？

「アダプトプログラム」とは「里親制度」と訳されます。道路や公園などの公共用地を養子にみたて、地域住民や地元企業のボランティアグループが、道路や公園などを、愛情と責任を持って清掃、美化する取り組みことで、ボランティア活動の新しいシステムとして注目されています。

この制度は、既に国や県及び他の市町村でも実施されており、制度自体は特に目新しいものではありません。そこで碧南市では、新たに個人も対象として含めることを考えました。通常のアダプト制度は団体を対象としますが、碧南市では、個人の自宅あるいは自分の店舗や事業所周辺の公共用地を清掃するような方々も取り込んで、美化活動の推進啓発を図っていくことを狙いとしています。

●事業区分

区分		対象	市からの支援	主管課	
碧の道里親プロジェクト	5人以上	市内全域の国道・県道 市道	県管理の一般国道及び県道の車道部を除く歩道部の清掃・草木管理を実施する団体 市管理の市道などの車道部を除く歩道部の清掃・草木管理を実施する団体	アダプトサイン設置、清掃道具貸与、保険加入費負担、ゴミ袋の支給	環境課
	事業所・個人	自己が所有する住宅・店舗・事業所等の周辺道路	事業所・商店・自宅の周辺道路の清掃美化・草木管理を実施する事業所・商店・家族・個人		
公園緑地課事業	5人以上の団体	市内の公園など 市内の花壇	市設置の公園、緑地、街路樹等の清掃・除草・花壇の手入れ・施設点検を実施する市内の団体 公道に面した民有地に、四季を通じて草花を栽培する花壇を設置・管理する市内の団体	基本額及び面積に応じた補助金を支給 設置費・管理費の2／3を上限に補助金を支給	公園緑地課

この事業は、碧南市環境基本計画に基づき、「へきなん市民環境会議（ひとづくり分科会）」の企画において実施するものです。

碧の道里親プロジェクト（個人）

◆碧の道里親プロジェクトって何？

「まずは自宅と職場周辺から」を合言葉に周辺の歩道や花壇の清掃・管理を自主的にやってみようと言うものです。普段から家の前や職場周辺を掃除している方、これから家の周りぐらいは綺麗にしようかなと思っている方、参加してみませんか？

◆報告や提出する必要はあるの？

始めに下の手順に沿って登録届を出していただけだけです。登録していたいからと言って市に報告していただいたり、市が管理することはありますので気軽に参加して下さい。

◆登録の手順

環境課窓口もしくはこのページの下より所定の様式を入手



必要事項を記入し環境課窓口へ提出



届出用紙と引き換えにステッカーと届出用紙の控えを取得



清掃場所の拠点（自宅・職場等）の外から見えるところにステッカーを貼り、清掃・管理スタート

◆最後に

このプロジェクトは、環境美化活動のステッカーを自宅の出入り口や職場内など、市民の皆さんから見える所に貼って活動することで、一人一人が美化活動に参加し、町を綺麗にしていると実感してもらうものです。また同じように参加してみようと思う仲間を増やすことで町全体を住みよい綺麗な町にすることです。

碧の道里親プロジェクト（団体）

◆アダプトプログラム（碧の道里親プロジェクト 団体）って何？

「アダプトプログラム」とは、市民と行政が協力してゴミ問題などに取り組もうとする制度です。市民が道路や公共の場所などを定期的に美化管理・維持し、行政は清掃道具の貸与やアダプトサイン、ボランティア保険等の活動の支援を行います。もともとアメリカで始められた制度ですが、近年では環境保全の一環として国内の都道府県や市町村でも導入しているところが増えており、碧南市でも平成19年4月1日より導入を開始します。

◆報告や提出する必要はあるの？

個人用とは違い、行政との協同で行う制度ですので、開始届出と定期報告、内容を変更する場合の変更届等一定の書式の提出と市と交わす合意書が必要になります。

◆登録の手順

環境課窓口もしくはこのページ下より所定の様式を入手



開始届出に必要事項を記入し環境課窓口へ提出



開始届出の内容を確認し、市と合意書を交わす。



第1回開始までに、市はアダプトサイン（立て看板）を用意し登録団体に渡す。登録団体はアダプトサインを清掃場所の拠点に立て、合意書に書かれた約束事項を守り活動開始。

◆最後に

このプロジェクトは、5人以上の団体で市と協同し町の美化管理・維持に努めるものです。個人用とは違い、一定の届出等が必要となります。また、一定の補助も市から受けることができます。会社や学校など、団体単位で取り組むことにより環境への取り組みにも熱が入り、美化活動にも大きな成果を得ることが出来るのではないかでしょうか。

次回例会案内 平成19年6月20日（水）
最終例会 役員挨拶